
 

 

Prot.: 317/REL          Roma,  12 novembre 2013 

VERBALE DEL COMITATO ESECUTIVO DEL CCR MED 

Il giorno 23 del mese di maggio 2013 alle ore 10:30, presso la sala riunioni  della Università di Malta, Valletta 

Campus, si è tenuta la riunione del Comitato Esecutivo per discutere e deliberare sul seguente 

ordine del giorno 

1. Adozione del verbale del Comitato Esecutivo di Roma (20 marzo 2013). 

2. Discussione e approvazione delle eventuali modifiche da apportare allo Statuto, al Regolamento 

interno e alle regole di procedura dei gruppi di lavoro. 

3. Presentazione di due progetti (SOCIOEC e Myfish) da parte di Voula Paraskevi Karachle, ricercatrice 

dell’HCMR. 

4. Lista aggiornata dei membri del CCR MED, stato delle quote associative 2013 e domande di adesione 

ricevute da nuovi membri.  

5. Aggiornamenti sulla proposta della CE per una raccomandazione della CGPM su un piano di gestione 

pluriennale per la pesca dei piccoli pelagici in Adriatico.  

6. Aggiornamenti sul trilogo in corso per la riforma della PCP. 

7. Varie ed eventuali  

Nel luogo e all’ora indicata risultano presenti i seguenti Signori:  

Giampaolo Buonfiglio, Mario Ferretti, Giovanni Basciano, Maria José Cornax, Juan Parera Molero, Stephen Brincat, 

Francis Caruana, Paul Piscopo, Oscar Sagué Pla, Sergio Schiavone, Esgleas Eusebi Pares, Andreina Fenech Farrugia, 

Marco Rinaldi, Rosa Caggiano, Paraskevi Karachle, Genaro Amigo Chouchiño,  Giuseppe Demicoli, Marina Illuminati, 

Susana Sainz-Trapaga.  

Le presenze dei partecipanti risultano anche dai fogli sottoscritti da tutti i partecipanti. I fogli presenze saranno 

conservati agli atti. 

Assume la presidenza della seduta il Sig. Giampaolo Buonfiglio. Funge da segretario la Signora Rosa Caggiano. 

Il presidente Buonfiglio apre i lavori e porge il benvenuto ai partecipanti e passa la parola all’On.le Roderick Galdes, 

Sottosegretario per l’Agricoltura e la Pesca che, dopo aver dato il benvenuto ai presenti da parte del governo 



 

maltese,  si congratula con il CCR MED per aver predisposto un documento sulle problematiche attuative dell’obbligo 

degli sbarchi di tutti i prodotti pescati nell’area Mediterranea. 

Inoltre, incoraggia tutti i partecipanti a continuare a lavorare in modo propositivo e attivo per tutelare il mare 

Mediterraneo e le sue risorse. Il Presidente Buonfiglio ringrazia per l’incoraggiamento e auspica che gli Stati Membri 

e la Commissione Europea prendano in considerazione le posizioni espresse dal CCR MED.   

Il Segretario Esecutivo, prima di passare all’approvazione dell’o.d.g., propone di aggiungerne un punto in merito alla 

consultazione sulle reti derivanti, lanciata dalla CE.  

La rappresentante di OCEANA, chiede la parola ed interviene sul possibile contributo da parte del CCR MED sulla 

consultazione. Si passa quindi al punto 8 dell’o.d.g.. 

VIII Oggetto: Consultazione CE sulle reti derivanti 

Il Segretario informa che ha ricevuto solo il contributo di OCEANA e che ha già sollecitato tutti i  membri soci (visto 

che la scadenza della consultazione è il 28 giugno 2013), ad inviare eventuali contributi per elaborare una possibile 

posizione condivisa. La rappresentante di OCEANA informa che sta partecipando a 3 consultazioni e che sarebbe 

anche interessata ad avere un’opinione sulla consultazione dedicata agli aiuti di Stato dato che sarà un tema che 

verrà trattato il prossimo autunno.    

Il Presidente informa che l’ACI Pesca (Alleanza delle Cooperative Italiane della Pesca, composta da AGCI Agrital, 

Federcoopesca- Confcooperative, Lega Pesca) sta predisponendo un documento unitario, anticipando che la maggior 

parte delle organizzazione italiane ha già manifestato la sua contrarietà nel vietare un attrezzo come le piccole reti 

derivanti senza tener conto dell’impatto socio-economico che questo divieto possa comportare e sono quindi 

favorevoli piuttosto alla razionalizzazione nell’uso di un attrezzo.    

Il rappresentante del GKTS comunica che sono contrari all’uso di tutte le reti derivanti, comprese le piccole derivanti,  

posizione condivisa e supportata dal Ministero Maltese. 

Il rappresentante di Federcoopesca, interviene puntualizzando che sarebbe preferibile e opportuno chiarire cosa si 

intenda per piccole derivanti (per lunghezza o per maglia), poiché le Associazioni italiane sono contrarie all’utilizzo di 

reti derivanti con maglia grande, ma favorevoli all’utilizzo di reti derivanti con maglia piccola come, per esempio, 

quelle utilizzate per la pesca delle acciughe.  

La rappresentante di OCEANA oltre a ringraziare la partecipazione del Prof. Ferretti, esperto in materia di reti 

derivanti (“ferrettare” in italiano) tiene a sottolineare che se si invierà un parere del CCR MED, bisognerà prendere in 

considerazione anche l’impatto socio-economico.  

Il Presidente propone di rilanciare una consultazione scritta a tutti i membri del CCR MED, vista la scadenza 

imminente, per predisporre un’eventuale posizione condivisa che sarà redatta solo in inglese. Non essendovi voti 

contrari, incarica il Segretariato di procedere. 

I Oggetto: Adozione del verbale del Comitato Esecutivo di Roma (20 marzo 2013) 

Il verbale viene adottato con alcune modifiche: IVEAMPA chiede di inserire la creazione del Gruppo di Lavoro ad hoc 

per apportare le modifiche allo Statuto e al Regolamento Interno vigenti e propone, con l’assenso anche da parte del 



 

WWF, di specificare che la rendicontazione 2012 è stata adottata provvisoriamente. Il Segretario si impegna a 

trasmettere la certificazione del revisore ai membri del Comex facendo presente che potrebbe variare in funzione 

delle decisioni prese dalla CE. Il verbale viene adottato con le modifiche sopracitate.  

Inoltre, la rappresentante del WWF chiede al Segretario di precisare il livello di coinvolgimento del CCR MED nei 3 

progetti pilota (MAREFRAME; DISCATCH; TEMPO). Il Segretario ricorda a tutti i presenti che nel corso del COMEX 

passato, non ha avuto tempo sufficiente per illustrare nel dettaglio i 3 progetti, ma che il coinvolgimento del CCR 

MED non comporterà spese aggiuntive e ricorda che sul sito del CCR MED sono disponibili le slides illustrative.  

Il rappresentante di IVEAEMPA chiede le modalità con cui si procede all’eventuale partecipazione del CCR MED in 

questi progetti perché ritiene che sia preferibile informare i membri del Comex prima dell’accettazione.  

Il Segretario precisa che ha informato la Presidenza, che ha dato il suo consenso, alla partecipazione ai bandi perché 

in tutti e 3 i casi, non c’è stato il tempo sufficiente per informare tutti i membri.  

Il Presidente informa i presenti sulle problematiche sollevate nel corso dell’ultima riunione INTERRAC relative al 

funzionamento e al coinvolgimento dei CCR nei bandi e poiché la CE non ha ancora chiarito alcuni aspetti, il CCR MED 

ha debitamente informato la DG MARE, la quale ha autorizzato la partecipazione del CCR MED ai progetti 

sopraccitati.  

II Oggetto: Discussione e approvazione delle eventuali modifiche da apportare allo Statuto, al Regolamento 

interno e alle regole di procedura dei gruppi di lavoro. 

Il Presidente ricorda a tutti i presenti che l’obiettivo principale di questo Comex è quello di iniziare a delineare le 

possibili modifiche condivisibili al testo dello Statuto e del Regolamento Interno comprensivo delle Regole di 

Procedura per i Gruppi di Lavoro. Così come anticipato al Comex del 20 marzo, sarebbe forse preferibile l’istituzione 

di un gruppo di esperti giuristi, con la presenza obbligatoria di almeno un esperto italiano, per garantire la 

conformità dello Statuto con la legge italiana vigente, e compatibile con la legislazione europea. Il Presidente ipotizza 

una possibile tabella di marcia per giungere ad un testo condiviso tra i membri del Comex da presentare ai membri 

dell’Assemblea Generale nel 2014, per poi inviarlo successivamente alla CE per approvazione finale.  

Sulla base dei contributi ricevuti da parte di CEPRR, OCEANA, IFSUA, EAA, CNPMEM, FIPSAS/ FIPS MER, KGZS, ETF, 

IVEAEMPA, si passa all’esame delle proposte di modifica degli articoli dello Statuto e del Regolamento Interno 

ricevute, sintetizzate dal Segretariato ed inviate ai membri del Comex.  Dopo ampio dibattito ed ulteriori integrazioni 

e modifiche, si è giunti ad una prima bozza di emendamenti da apportare allo Statuto e al Regolamento Interno che 

si allega al presente verbale.   

III Oggetto: Presentazione di due progetti (SOCIOEC e Myfish) da parte di Voula Paraskevi Karachle, ricercatrice 

dell’HCMR 

Il Presidente invita Voula Karachle a presentare con l’ausilio delle slides i due progetti di cui all’o.d.g. L’obiettivo della 

presentazione è quello di incoraggiare la partecipazione del CCR MED soprattutto alle riunioni di progetto SOCIOEC 

per incentivare l’interazione tra il gruppo di lavoro ad hoc sull’impatto socio-economico del CCR MED e il 

partenariato del progetto.  Fa presente che in totale le riunioni saranno 3, una all’anno e che i costi di missione 



 

saranno coperti dallo stesso progetto e auspica che il CCR MED possa nominare almeno 2 rappresentanti per 

parteciparvi.  

Il rappresentate dell’IFSUA propone che il CCR MED nomini  un membro dell’1/3 e uno dei 2/3. 

 

IV Oggetto:  Lista aggiornata dei membri del CCR MED, stato delle quote associative 2013 e domande di adesione 

ricevute da nuovi membri.  

Il Segretario informa che i membri del CCR MED attualmente sono 40 e che la procedura di adesione della 

Federconsumatori è terminata e quindi chiede ai membri l’assenso per l’adesione di quest’ultima.  

Non essendovi pareri contrari, si approva l’adesione di Federconsumatori al CCR MED e si conferma di diritto il 

seggio assegnato ad una associazione di consumatori in seno al Comex.  

Per quanto riguarda lo stato del pagamento delle quote associative, 11 soci sono ad oggi inadempienti e alla luce di 

questo scenario con l’accordo della Presidenza è già stata concessa una proroga ai termini di pagamento per 

l’annualità 2013. Nel caso in cui il CCR MED non ricevesse le quote mancanti, il Segretariato dovrà provvedere ad 

informare i membri di possibili variazioni al programma di lavoro adottato.  

V Oggetto: Aggiornamenti sulla proposta della CE per una raccomandazione della CGPM su un piano di gestione 

pluriennale per la pesca dei piccoli pelagici in Adriatico.  

Il Presidente informa i presenti sui risultati della sessione annuale della CGPM, tenutasi di recente a Spalato, alla 

quale ha partecipato in rappresentanza del CCR MED, la Vice-Presidente Snezana Levstik, che per motivi personali 

non è presente. La proposta di Raccomandazione della CE sul Piano di Gestione pluriennale per la pesca dei piccoli 

pelagici in Alto Adriatico, già inviata dal Segretariato, è stata adottata. 

La rappresentante del WWF vuole puntualizzare che è stato adottato il primo piano di gestione annuale della CGPM 

e ritiene che il CCR MED abbia dato il suo importante contributo nel corso del GL3 istituito ad hoc prima della 

sessione annuale della CGPM.  

VI Oggetto: Aggiornamenti sul trilogo in corso per la riforma della PCP. 

Il Presidente aggiorna i presenti sui lavori in corso nel quadro del trilogo per la riforma della PCP.  Fa presente che 

sulla base delle recenti proposte approvate in sede di Consiglio dei Ministri UE, la composizione del Comex dei CCR 

(CC) potrebbe essere modificata passando dall’attuale divisione dei 2/3 e dell’1/3 rispettivamente a 60% e 40% e 

che, di conseguenza, le modifiche allo Statuto dovranno tener conto di questo nuovo scenario.   

VII Oggetto: Varie ed eventuali. 

Il rappresentante della FNCCP chiede al Presidente di fare uno sforzo di comunicazione e negoziazione con le 

associazioni francesi, a seguito delle recenti divergenze, evidenziate nel corso delle elezioni della Presidenza tenutesi 

a Roma il 21 marzo scorso. Il Presidente assicura la più completa disponibilità nel rilanciare il dialogo e trovare un 

punto di incontro per superare l’empasse. 

La rappresentante del WWF prende la parola e chiede un chiarimento in merito alla remunerazione dei coordinatori 

dei GL prevista per l’annualità 2012. Il Segretario fa presente che nel corso del Comex del 20 marzo è stato proposto 



 

questo contributo in base alla disponibilità di cassa per l’annualità 2012 e che si è trattato di una tantum che non 

necessariamente verrà confermata in futuro.  La rappresentante del WWF fa presente che la sua associazione 

devolverà al CCR MED questa somma come donazione.  

I lavori si concludono alle 17.00 e non essendovi null’altro da deliberare il Presidente chiude i lavori e ringrazia tutti i 

partecipanti e gli interpreti.   

 

***** 


